

La vocación de Ser Juez

Convertirse en juez es una aspiración noble que requiere un profundo sentido de justicia, compromiso con la ley y dedicación a la comunidad. Este ensayo expone los motivos que me impulsan como persona y profesionalista a buscar esta respetada posición en el sistema judicial, así como los valores y responsabilidades que conlleva.

A continuación, explicare mis motivos:

- **Primer motivo: Vocación de servicio público**
 - Ser juez no es solo una carrera, sino una vocación. Aquellos que aspiramos a este cargo debemos hacerlo con un profundo deseo de servir al público y contribuir al bienestar de la sociedad.
 - Tener sentido de responsabilidad hacia la comunidad es fundamental, ya que los jueces tienen la tarea de garantizar que se haga justicia de manera imparcial y equitativa, sin ningún tipo de interés.
 - Por ejemplo, un juez puede decidir sobre casos que afectan directamente la vida de las personas, como disputas familiares, derechos laborales y violaciones de los derechos humanos, lo que subraya la importancia de este papel en la sociedad, ya que determina una decisión y/o resolución de un caso.
- **Segundo motivo: Pasión por la justicia y el derecho**
 - Muchos que aspiran a ser jueces lo hacemos por pasión al derecho, a la profesión, al bien común o por la institución que representamos ante una sociedad, sin embargo, no todos lo hacen por dichos motivos, lo cual es decepcionante. Considero que el desempeño de un cargo de este tipo debe regirse por un actuar firme de la impartición de justicia y su deseo de asegurar que se respeten las leyes y los derechos de todos los ciudadanos.
 - Esta pasión se manifiesta en el deseo de estudiar y entender las complejidades del sistema legal, así como en la determinación de aplicar la ley de manera justa y sin prejuicios.
 - Además, los jueces son guardianes de la constitución y tienen la responsabilidad de interpretar y aplicar las leyes de acuerdo con los principios democráticos y de derechos humanos establecidos.
- **Tercer motivo: Búsqueda de la equidad y la imparcialidad**
 - La imparcialidad es una cualidad esencial para un juez. Aquellos que buscan esta posición deben tener un firme compromiso con la equidad

y la capacidad de juzgar los casos sin prejuicios, sin intereses propios y siempre conforme a la ley.

- Este compromiso se refleja en la capacidad de escuchar a todas las partes involucradas, analizar las pruebas de manera objetiva y tomar decisiones basadas en hechos y leyes, no en opiniones personales o presiones externas.
- La reputación de un juez se basa en su capacidad para mantener esta imparcialidad y en la confianza que la sociedad deposita en su buen juicio y decisiones.

- **Cuarto motivo: Realizar un cambio**

- Un juez debe actuar con transparencia y rendición de cuentas, generando sistemas de transparencia en todas las etapas del proceso judicial. Además de establecer mecanismos de rendición de cuentas para jueces y funcionarios judiciales.
- Proporcionar un acceso a la justicia para todos, asegurando que todas las personas, independientemente de su situación económica o género, tengan acceso a asesoría legal, representación adecuada y un buen juicio.
- No permitir ningún tipo de corrupción, esto al poder establecer dentro de un equipo técnicas de monitoreo y control para prevenir y sancionar actos de corrupción dentro del poder judicial. De igual manera, promoviendo entre los empleados una cultura de integridad y ética profesional.
- Estar en capacitación y aprendizaje constante para tener más claridad en la implementación de nuevos sistemas de modernización y uso de tecnologías que permitan agilizar los procesos judiciales, mejorar la eficiencia y facilitar el acceso a la información judicial a través de plataformas digitales.
- Revisar y estar pendiente de la actualización de las leyes, tomando siempre en consideración que sean más justas y acordes a la realidad social actual.
- La creación de un nuevo sistema da apertura a nuevas oportunidades de crecimiento, al fomentar la diversidad en la selección de jueces y funcionarios judiciales para reflejar la pluralidad de la sociedad. Igualmente, promueve políticas de igualdad de oportunidades dentro del sistema judicial, en donde pueda valorarse la experiencia, el conocimiento y desempeño que se ha dado en una carrera judicial y no la determinen otros fines o una persona.
- El asegurar un trato digno y respetuoso a todas las personas involucradas en procesos judiciales es importante, así como el

fomentar una cultura de respeto y confianza hacia la justicia en nuestro país.

Conclusión

En resumen, los motivos para aspirar a ser juez van más allá de la búsqueda de una carrera, de un cargo o puesto determinado, sino por el contrario, implican un profundo compromiso con la justicia, el deseo de servir a la comunidad y la determinación de mantener la equidad y la imparcialidad para la libre toma de decisiones sin vicios ni presiones externas que obstaculicen la libre aplicación del derecho en sus justos términos. La vocación, la pasión por el derecho y la búsqueda constante de la justicia son pilares fundamentales y determinantes que motivan a todos aquellos que desean asumir esta noble responsabilidad, ya que una impartición de justicia que sea estrictamente apegada a la ley, traerá confianza y seguridad social que se traducirá en una paz pública, en donde la convivencia colectiva de la ciudadanía será de armonía, al erradicarse la desconfianza en las instituciones.

Ser juez conlleva una gran responsabilidad, como es el de participar para crear un sistema judicial más justo y accesible para la ciudadanía que confía en una impartición de justicia justa, equitativa, gratuita y transparente. La implementación de estos cambios requiere voluntad política, compromiso y colaboración entre diversos actores de la sociedad.

La función de un Juez, también implica el fomentar una cultura de respeto y confianza, entre los justiciables, con el fin de que estos nuevamente confíen en la impartición de justicia y sus instituciones.

También la función de un Juez, es la de servir al público y contribuir al bienestar de la sociedad, en virtud de que esta es la base fundamental de la familia, en la cual se inculcan los valores fundamentales del hombre, como son el respeto, la honestidad, la solidaridad, la confianza, la educación, el cariño, el amor y la lealtad; ya que está facultado para allegarse los elementos necesarios para conocer la verdad de los hechos en conflicto y estar en condiciones de emitir un resolución más justa y apegada a derecho; debiendo ser asimismo determinante para emitir sus resoluciones.

Un Buen Juez, también debe tener la capacidad de escuchar a todas las partes involucradas, analizando las pruebas de manera objetiva y tomar decisiones basadas en hechos y leyes, no en opiniones personales o presiones externas que puedan influir en sus decisiones, en perjuicio de alguna de las partes, poniendo en entredicho su reputación y su actuar como impartidor de justicia.